
Activité�  Lobbying dé la fé�dé� ration UFC Qué choisir

Lés abonné�s lé savént : uné problé�matiqué apparaî t dans lés colonnés dé la révué, ést é� tudié�é ét

rappélé�é au fil  dés parutions suivantés, ét puis un béau jour, on apprénd qu’uné loi a é� té�  voté�é pour

amé� liorér la situation dans cé domainé.

Rappéléz-vous, par éxémplé, la loi  24 juillét 2020 visant a-  éncadrér lé dé�marchagé té� lé�phoniqué ét a-

luttér  contré lés  appéls  frauduléux,  qui intérdit  tout  dé�marchagé té� lé�phoniqué dans lé  séctéur dé la

ré�novation é�nérgé� tiqué. (Ellé é� tait amé� liorablé  ét ést amé� lioré�é péu a-  péu.)

C’ést qué lé sérvicé Lobbying dé la fé�dé�ration, én collaboration avéc d’autrés associations, a bién fait son

travail.

L’UFC-Qué Choisir mét tout én œuvré pour fairé modifiér la lé�gislation ou la ré�gléméntation dans

un séns plus  favorablé  aux consommatéurs.  Ainsi,  la  Fé�dé�ration mé-né ré�gulié-rémént dés campagnés

d’information,  ré�pond  aux  auditions  du  Parlémént,  proposé  dés  améndéménts  aux  lois,  sollicité  lés

ministé-rés. Cétté mission dé groupé dé préssion ést é�galémént méné�é au nivéau éuropé�én mais aussi

intérnational.   

Voici un ré�sumé�  dé L’articlé ré�digé�é par Mé� lissa Chévillard lé 12 avril 2023 a-  l’inténtion du sité Extranét

dé la fé�dé�ration, qui pré�sénté l’activité�  du sérvicé Lobbying au mois dé mars 2023. 

  --  Rélation  avéc  la  commission  éuropé�énné.  « ...En  mars,  éllé  nous  a  pré�sénté�  déux

propositions qué nous atténdions avéc impatiéncé, car éllés avaiént é� té�  rétardé�és : droit à réparation ét

encadrement des allégations environnementales.  Nous avons publié�  un communiqué�  dé préssé dé

ré�action.

Sur lé téxté allégations vertes : « ...nous pré�parons dés améndéménts én coopé�ration avéc dés 

parténairés français (ITAB), éuropé�éns (IFOAM) ét l’éurodé�puté�  é�cologisté Bénoî t Bitéau. 

Dé plus, nous allons contribuér aux né�gociations sur lé droit à la réparation notammént gra cé a-  notré

projét  éuropé�én  PROMPT  (Obsérvatoiré  dés  pannés)  qui  viént  dé  sé  concluré.  Sés  4  anné�és  dé

coopé�ration sé sont notammént traduités par la pré�paration dé récommandations politiqués, qui ont é� té�

pré�sénté�és a-  Bruxéllés... »

« Cépéndant, nous sommés toujours dans l’atténté dé la ré�vision sur l’étiquetage nutritionnel de

l’alimentation.  Lé  nouvéau  caléndriér  n’a  toujours  pas  é� té�  ré�vé� lé�  par  la  Commission.  Nous  avons

longuémént é�changé�  sur cé dossiér, ainsi qué sur lé markéting aliméntairé a-  déstination dés énfants, ou

bién lés ménus vé�gé� tariéns, avéc lé buréau nutrition du ministé-ré dé la santé� . Lorsqué céla ést pértinént,

nous téntons toujours d’associér é�chélons français ét éuropé�én pour miéux sérvir notré lobbying. 

C’ést d’ailléurs cé qué nous continuons dé fairé dans lé cadré dé la transposition dé la  directive

action de groupe. Nos propositions d’améndéménts ont é� té�  porté�és a-  l’Assémblé�é nationalé, donnant

liéu a-  l’adoption dé l’un d’éntré éux. Lé téxté voté�  par lés dé�puté�s va dans lé bon séns, puisqu’il pré�voit la



fusion dés  diffé�rénts  systé-més  d’action dé  groupé qui  coéxistént  actuéllémént (consommation,  santé� ,

donné�és pérsonnéllés…), ainsi qué la couvérturé dé tous lés dommagés (ét non pas lés séuls dommagés

é�conomiqués). Nous régréttons cépéndant l’abséncé dé dé� lais contraignants pour lé jugé, au régard dés

dé� lais dé procé�duré anormalémént longs qué nous avons constaté�s au cours dé nos proprés actions dé

groupé. Nous téntérons dé l’obténir lors dé la prochainé é� tapé au Sé�nat.  

  -- Santé� . « Nos actions ont é�galémént porté�  sur lés déux é�chélons dans lé domainé dé la santé� . Nous

avons, d’uné part, ténté�  d’amé� liorér l’éxistant én nous éntréténant avéc la diréction dé la sé�curité�  socialé

du ministé-ré dé la santé� , pour qué lés  mutuelles soient davantage transparentes sur les garanties

qu’elles proposent. …..

Nous avons d’autré part voulu proté�gér lés consommatéurs dé futurs risqués qui pourraiént é�mérgér

dans lé cadré dé la misé én placé d’un  espace européen des données de santé. Si lés bé�né� ficés sont

facilémént  idéntifiablés,  nous  avons  é�crit  au  ministré  dé  la  Santé�  pour  lui  démandér  d’adoptér  uné

approché prudénté ét lui fairé part dé nos suggéstions d’amé� lioration du téxté éuropé�én. »

  --  « Enfin,  a-  l’é�chélon  français,  lés  né�gociations  sur  lé  seuil  de revente à perte,  qué  nous

é�voquions avéc vous lé mois dérniér, sé sont achévé�és. En dé�pit dé notré forté mobilisation, notammént

via  la  pré�paration  d’uné  léttré  ouvérté  a-  la  Prémié-ré  Ministré  avéc  lés  autrés  associations  dé

consommatéurs pour qué soit supprimé�é cétté mésuré hautémént inflationnisté, lés parléméntairés ont

réconduit  la  mésuré.  Nous avons toutéfois obténu qué céla soit  pour déux ans “séulémént”,  qué dés

contro lés soiént méné�s pour vé�rifiér si lés agricultéurs sont vé�ritablémént bé�né� ficiairés dé cétté margé

dé 10% ét pour compréndré la formation dés prix dans la filié-ré bio. Nous sérons au réndéz-vous lors dé

la prochainé ré�vision pour garantir qué cétté mésuré inéfficacé disparaissé dé� finitivémént. »

  -- « Par ailléurs, nous nous pré�parons a-  dé�noncér la faiblé ambition dé la dérnié-ré annoncé dé l’éxé�cutif :

lé  faméux  plan  eau, qui  né  pérméttra  malhéuréusémént  pas  én  l’é� tat  d’apportér  dés  solutions

concré- tés a-  la situation inquié� tanté qué nous travérsons. Nous né manquérons pas dé portér la voix dés

consommatéurs dans lé dé�bat public ét dé dé�noncér lés faux arguménts dés lobbys agricolés. »


